
 

 
CÂMARA MUNICIPAL DE CAPOEIRAS PERNAMBUCO 

AV. 31 DE MARÇO, 68 – CENTRO 
CAPOEIRAS PERNAMBUCO 

CNPJ: 11.240.421/0001-06 
FONE: 0XX87-3796.1044 

 
ATA DA DÉCIMA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA, DO SEGUNDO 
PERIODO LEGISLATIVO, REALIZADA NA CÂMARA MUNIICPAL DE 
CAPOEIRAS PERNAMBUCO.  
 
Aos cinco (05) dias, do mês de setembro do ano de dois mil e vinte três 
(2023), às dezenove (19:00) horas, reuniram-se ordinariamente os 
Vereadores: Allysson Ariel Farias Almeida, Antônio Ferreira de Melo, 
Erico Barbosa Calado, Geraldo Soares de Barros, José Edgar Rodrigues 
de Lima, José Ernandes da Costa, José Ivanildo da Silva, José Ivanildo 
Pereira da Costa, João Gomes da Silva Santos e José Moisés de Barros. 
Faltando a vereadora Maria Verônica Araújo dos Santos. Sob a 
Presidência do Vereador José Moisés de Barros, secretariado pelos 
Vereadores: Antônio Ferreira de Melo   – Vice – Presidente e José 
Ivanildo Pereira Costa - Primeiro Secretário. Havendo número legal e 
invocando a proteção divina o Presidente declarou aberta a Sessão. 
Autorizando a leitura da ATA da Sessão anterior. Tendo sido solicitado a 
dispensa da leitura. O senhor presidente, colocou a solicitação para o 
plenário. Em sua unanimidade  acatado a solicitação. Em seguida a ATA 
foi posta em votação, sendo a mesma aprovada por unanimidade. A 
seguir foi autorizada a leitura das matérias em pauta no expediente desta 
Sessão. Onde foram lidas as seguintes matérias: Moção de Aplausos 
010/2023, de autoria do vereador José Ivanildo Pereira Costa; Moção de 
Pesar 035/2023, de autoria de todos os Parlamentares desta Casa 
Legislativa; Moção de Pesar 036/2023, de autoria do vereador José 
Edgar Rodrigues de Lima; Moção de Pesar 037/2023, de autoria do 
vereador José Moisés de Barros;  Moção 038/2023, de autoria do 
vereador Geraldo Soares de Barros; Moção de Pesar 039/2023, de 
autoria do vereador Érico Barbosa calado; Requerimentos 231, 232, 233 
e 234/2023, de autoria do vereador José Ivanildo Pereira Costa e o 
Requerimento 237, 238 e 239/2023, de autoria do vereador Érico 
Barbosa Calado e Requerimento 240/2023, de autoria do vereador José 
Edgar Rodrigues de Lima. Não havendo mais matéria a ser lida nesta 
hora o Presidente passou as matérias que foram lidas para a Ordem do 
Dia da próxima Sessão. A seguir foi facultada a palavra aos Oradores 
Inscritos no Expediente desta Sessão. Onde fez uso da palavra o 
vereador Érico Barbosa Calado, onde se congratulou com todos os 
presentes e com os internautas que nos acompanham pelas redes 
sociais. Justificou os Requerimentos de sua autoria um a um. Onde 
afirmou que o 237, visa solicitar ao executivo a reforma da estrada do 
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Sítio Serra Verde via faixa, até a PE 193, pois se faz necessário a 
realização desses serviços, para se dá melhores condições de locomoção 
as pessoas que usam esta via para se locomover. O 238 também visa 
melhorias em estradas, esse trata da estrada que liga o Sítio Junco a PE 
193 via Sítio Lagartixa. A justificativa é que o nosso povo possa se 
locomoverem dentro do nosso território municipal da mais melhor maneira 
possível. Já o 239, tem por objetivo solicitar da secretaria competente que 
faça a manutenção dos Poços artesianos do nosso Município, visto que 
estamos nos aproximado do período de estiagem o nosso povo já 
começa a nos cobrar o abastecimento da zona rural, e se dando uma 
manutenção a estes poços os mesmos irão beneficiar a nossa população. 
Pois sabemos que água é vida e todos os seres vivos humanos ou não 
necessitam desse líquido para sua sobrevivência. Solicitou o apoio dos 
colegas para os seus requerimentos, pois seria favorável as matérias dos 
colegas. A seguir fez uso da palavra o vereador José Edgar Rodrigues de 
Lima, onde iniciou se congratulando com todos os presentes e com os 
que nos acompanham através das redes sociais. Solicitou o apoio dos 
colegas para o requerimento de sua autoria, pois também seria favorável 
as matérias dos colegas que visam o bem estar da nossa população. 
Justificando o seu requerimento, onde afirmou que mesmo veio após 
receber varias denuncias de mulheres grávidas e de pessoas que 
necessitam de atendimento ortopédico. Diante destas denúncias e vendo 
a necessidade de dá uma atenção maior as mulheres grávidas, as quais 
necessitam de acompanhamento mais de perto de um obstetra e por 
estes serviços e os serviços ortopédicos estarem deixando a desejar em 
nosso município que vem solicitar ao executivo e a secretaria competente 
que vejam com bons olhos estas contratações ora solicitadas e só vem a 
beneficiar o nosso povo como um todo. A seguir   fiz uso da palavra, onde 
mim congratulei com todos os presentes. Solicitou dos colegas o apoio 
dos mesmos para os requerimentos de minha autoria, como serei 
favorável aos requerimentos e demais matérias dos mesmos. Afirmei que 
se faz necessário as melhorias da passagem molhada do Sítio Capoeira 
do Pinto e a recuperação da estrada da Serra da Maniçoba indo até o 
Sítio Lagoa do Almeida. Solicitei que fosse retirado de pauta o 
requerimento que se refere a recuperação da estrada do Sítio Pau Ferro 
dos Gueiros, tendo em vista que os serviços já foram realizados. No 
tocante da minha Moção de Aplausos, a mesma visa parabenizar a tia 
avó do senhor presidente e do colega Geraldo, onde a mesma no ultimo 
dia primeiro de setembro completou 102 anos de vida, pois é uma data 
louvável para ela e sua família, pois é uma graça de Deus se ter uma 
pessoa em sua família comemorando 102 anos. Pois rogava a Deus que 
abençoe dona Josefa e sua família. Não havendo mais Oradores Inscritos 
nesta hora o Presidente encerrou o expediente e passou para a Ordem 
do Dia. Colocando em segunda discussão o Projeto de Lei 015/2023, de 
autoria do Poder executivo. Após as discussões, foi posto em segunda 
votação, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. Postos em 
discussão única os Requerimentos 230, 235, 236/2023, havendo 
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discussão, foram postos em votação única, sendo os mesmos aprovados 
por unanimidade. Não havendo mais matéria a ser discutida nesta hora, 
foi facultada a palavra aos Oradores Inscritos nesta hora. Não havendo 
Oradores Inscritos na Ordem do Dia. O Presidente a encerrou e passou 
para a hora das explicações pessoais. Facultando a palavra aos 
Oradores Inscritos nesta hora das Explicações Pessoais.  Onde fez uso 
da palavra inicialmente o Vereador Érico Barbosa Calado, onde voltou a 
se congratular com todos os presentes e com as pessoas que nos 
acompanham pelas redes sociais. Afirmou que assunto que hoje vem 
defender nesta tribuna tornou-se corriqueiro nesta casa, que a questão 
da segurança pública vamos unir forças para juntos irmos em busca de 
solução, pois a nossa população nos imploram que a situação mude, 
visto que os assaltos a mão armada, invasão de residência chegado a 
fazer a família de refém o que lamentável. Temos que ver junto a PM, 
Policia Civil para que vejam uma forma de se sanar estes problemas. 
Disse que esperava que o líder da bancada governista tenha algo de 
positivo para os nossos artista no que diz respeito da Lei Paulo Gustavo, 
pois todos nós sabemos que o governo federal disponibilizou 206 mil para 
que sejam divididos com os artistas locais. Afirmou que estamos 
chegando ao período de seca e já se inicia as cobranças da nossa 
população por abastecimento com água potável. Solicitou do líder que 
nos traga informação da secretaria de agricultura municipal de como vai 
ser o abastecimento da nossa população tanto via secretaria como pelo 
exército. Temos que estarmos atentos aos problemas que afetam o nosso 
povo e cobrar soluções para os mesmos. Em seguida fez uso da palavra 
o vereador Geraldo Soares de Barros, que iniciou se congratulando com 
todos os pressentes e com os internautas. Disse se para os artistas locais 
ter acesso aos recursos depender algo desta casa com certeza todos nós 
estaremos a disposição da categoria, como de outra qualquer que venha 
a depender desta casa para sanar as pendências que os envolvam. Pois 
tinha a certeza que se estes recursos chegaram ou venham a chegarem 
serão tomadas as medidas cabíveis por parte do executivo e todos que 
tenham direito irão ter acessos ao que lhe é de fato e direito. Parabenizou 
sua tia avó pela passagem dos 102 anos, pois quem cuida de nós não 
dorme. Que Deus nos abençoe pois todos nós somos uteis no que 
fazemos. E que a base de qualquer pessoa é a família. Convidou a 
população para participarmos juntos da festa do estudante, pois de 01 a 
30 de setembro em qualquer dia que festejarmos a nossa pátria está 
correto, visto que setembro é o mês de comemorarmos a independência 
do nosso Brasil. A seguir fez uso da palavra o vereador José Edgar 
Rodrigues de Lima, que voltou a se congratular com todos os presentes e 
com os internautas que nos acompanham através das redes sociais. No 
que diz respeito aos artistas locais, tendo em vista a espera dos mesmos 
para receberem os recursos que foram liberados pelo governo federal 
pela Lei Paulo Gustavo, já que procuraram o Diretor de Cultura e o 
mesmo não os atendeu bem. Esperamos que o Líder do governo tenha 
algo de positivo para os nossos artistas e que seja satisfatório, caso 
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contrário vamos em busca do porquê que Capoeiras ainda está com 
pendencias para tal. Pois não podemos nos calar, para não acontecer 
com estes recursos o que aconteceu com os cerca de 715,000 que foram 
liberados para reformas das casas que foram atingidas pelas chuvas. 
Afirmou que tinha recebido mais uma denúncia contra um transporte 
escolar, e dessa vez é o que faz a linha do Sítio Fidelão, Mimoso até a 
Sede.  Pois é um ônibus só dos amarelinhos com um motorista só para 
fazer diariamente manhã e tarde, e o pessoal da tarde sempre chega 
atrasado. Pois para se cuidar bem do povo tens que se cuidar bem da 
saúde e da educação. Outra denúncia foi no transporte leva e traz de 
alunos da sede, onde não se tem cuidadoras para as crianças, diante 
disso se faz necessário se cuidar bem do nosso povo, mas cuidar de 
verdade. A seguir fez uso da palavra o vereador Alysson Ariel Farias 
Almeida, onde congratulou-se com todos os presentes e com os 
internautas que nos acompanham através das redes sociais. Afirmou ser 
muito bom estarmos recebendo hoje nesta os nossos artistas. Sabemos 
que alguns fatos levantados nesta sessão e na sessão anterior, pois 
trazia algumas respostas destes questionamentos. Agradeceu e 
parabenizou as secretarias de obras e agricultura, por estarem sanado os 
problemas da nossa feira parque. Já em relação aos recursos a serem 
repassados aos municípios através da Lei Paulo Gustavo, tinha 
procurado saber através do secretário de governo quais as medidas já 
tomadas em relação a estes recursos, o mesmo lhe afirmou que até 
aquele momento não tinha chegado em nosso município, mas que já foi 
realizado o credenciamento dos artistas que poderão ser contemplados. 
E que outras medidas que se faça necessárias para atender as 
exigências da Lei. Disse que estava esperando um novo posicionamento 
do pessoal da prefeitura a qualquer momento sobre este assunto. E 
quando testas informações chegarem repassaria par todos. Convidou a 
todos para participar do desfile e dos demais eventos em comemoração a 
festa do estudante e a independência do nosso Brasil. Colocou-se a 
disposição dos nossos artistas para o que se faça necessário. Neste 
momento afirmou que tinha chegado uma mensagem via zap que os 
recursos referentes a Lei Paulo Gustavo, foram creditados em contas do 
nosso município e que foi o valor de 204.836,69, e que estes recursos 
com certeza serão repassados as pessoas que de fato tenham direito a 
estes recursos e que os mesmos venham ajudar aos que forem 
beneficiados como um todo. Em seguida fez uso da palavra o vereador 
José Ernandes da Costa, onde iniciou se congratulando com todos os 
presentes e com os internautas. Disse ser satisfatório termos os nossos 
artistas hoje aqui em busca de uma posição no tocante se chegou ou não 
os recursos da Lei Paulo Gustavo em nosso município. Disse que mais 
uma vez vem aqui falar do problema do transporte do TFD, este assunto 
vem sendo corriqueiro em nossas reuniões, mas infelizmente não 
podemos nos calar diante das denuncias que recebemos por parte dos 
usuários deste transporte, pois tem algumas pessoas que foram na 
Ducato e outras tiveram que ir parra Caetés para irem no ônibus de lá, é 
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lamentável estarmos vendo o nosso povo vivenciado este sofrimento, e 
ainda o senhor prefeito diz que cuida do povo, como é que cuida e deixa  
os doentes a mercê da sorte. Que Deus dê força a nosso povo para 
passar por este momento de tanta dificuldade para chegar aos hospitais 
nos quais fazem tratamento no Recife. Disse que recebeu reclamação do 
pessoal que reside na região do Sítio Olho D’água onde a situação da 
estrada daquela região está em uma situação muito difícil. No tocante do 
transporte escolar são vários os ônibus que estão chegando atrasados e 
os alunos sendo prejudicados. Parabenizou os nossos artistas por 
estarem prestarem a receberem os recursos da Lei Paulo Gustavo, visto 
que os recursos já estão na conta e agora vamos aguardar que os 
mesmos recebam o mais breve possível. A seguir fiz uso da palavra onde 
congratulei-me com todos os presentes e com os internautas que nos 
acompanham através das redes sociais. Afirmei que graças a Deus o 
Lider da bancada governista conseguiu trazer várias notícias no tocante 
das cobranças que foram feitas na sessão anterior e nesta sessão de 
hoje, e em especial no tocante da chegada dos recursos que irão 
beneficiar os nossos artistas. Pois tenho certeza que o nosso gestor tem 
competência para gerir estes recursos e fazer com os que tenham direito 
a receber os mesmos irão receber. Afirmei que estive no mimoso e recebi 
denuncias dos constantes atraso do ônibus, mas este ônibus é um dos 
amarelinhos e faz a linha no horário manhã e tarde, e o pessoal da tarde 
sempre estão chegando com atraso. Pois estive com o diretor de 
transporte e que ele afirmou que iria ver junto com o executivo uma saída 
para este problema. em seguida o senhor presidente teceu os seus 
comentários, onde iniciou se congratulando com todos os presentes e 
com os internautas que nos acompanham através das redes sociais. 
Disse que após ouvir vários comentários no tocante dos recursos da Lei 
Paulo Gustavo, os mesmos foram liberados e serão com certeza 
repassados para os artistas comtemplados por esta Lei. Diante do que 
conhecemos o nosso gestor e a forma como ele trata e apoia os artistas 
locais já, mas eles seriam excluídos pelo executivo. Disse que para se 
repassar estes recursos para os nossos artistas o gestor precisar desta 
casa, pode contar conosco a qualquer momento. Afirmou que hoje 
aprovamos em segunda discussão o projeto de lei dos precatórios dos 
professores, amanhã enviaremos a Lei para o executivo sancionar e 
tomar as devidas providencias no sentido de pagar os precatórios aos 
professores que de fato tenham direito a receber estes recursos. No 
tocante dos 715 mil relatados pelo colega Edgar, que se o colega achar 
que o executivo fez mau uso destes recursos, desvio os mesmos que 
denuncie, pois somos os verdadeiros fiscais do povo. Pois se alguns dos 
colegas souber que está havendo desvio de recursos denuncie e conte 
com esta casa, pois não estamos aqui para defender erros de ninguém. 
Mas temos que observar e termos a certeza que devemos fazer criticas 
fundadas e não críticas por agimos. Sabemos que impossível um 
motorista conseguir fazer o trajeto citado pelo colega e não atrasar, pois 
tens que se encontrar uma saída para o problema, visto que os nossos 
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alunos não podem continuarem a serem prejudicados. Teceu outros 
comentários de interesse público. Não havendo mais Oradores Inscritos 
nesta hora nem matéria a ser discutida, o Presidente encerou as 
Explicações Pessoais, a Sessão e o período, afirmando que esperava 
contar com todos no próximo período o qual será iniciado no dia 12 de 
setembro de 2023, ás dezenove (19:00) horas, ou a qualquer momento 
que haja necessidade de nos reunir extraordinariamente.  Eu, José 
Ivanildo Pereira Costa, primeiro Secretário, lavrei a presente ATA, que, 
lida, discutida e aprovada vai por mim assinada 
________________________________________ e demais Membros da 
Mesa Diretora da Câmara Municipal de Capoeiras. Sala das Sessões em 
05 de setembro de 2023. 
 
Presidente: ___________________________________ 
 
Vice-Presidente: _______________________________ 
 
1.º - Secretário: ________________________________ 
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